
在一轮轮的政策调控下，住宅地产不再是投资者首选的投资项目，“刚需族”晋身为购房

大军中的主力。 他们都是手里没有多少资金的年轻人，一栋房子承载了他们对家对婚姻的所

有向往。但在房价并没有太多松动的背景下，不少“刚需族”买房时都经历过波折。值岁末年初

新人扎堆结婚的时节，记者就买房的话题采访了一些“刚需族”

那些和房有关的事

没有房子，不敢跟人

谈婚论嫁

记者见到刘先生时， 他刚刚办完买房手

续。一套 110 多平方米的二手房子，首付款 11

万元。 除了自己的积蓄和父母给的钱，刘先生

还借了亲友们 3 万元。 尽管如此，刘先生说，

他还是很高兴。“工作 3 年了，终于在鹤壁买

上属于自己的房子，迈入‘房奴’一族了。 以后

我更要努力地工作，还房贷的同时，尽快把借

亲友的钱还上。 ”刘先生说，除了工作之外，他

也可以好好考虑自己的终身大事了。“之前不

敢考虑。 没有房子，怕人家女孩看不上。 ”

刘先生说，刚参加工作的时候，曾有人热

心地给他介绍对象，结果都没有成功。“即使

遇到有共同语言的女孩， 也因为我没有买房

而不了了之。 次数多了对我也有打击，就不想

再考虑成家的事了， 想先把精力都放在工作

上。 ”刘先生说，如今房子买下了，他才又有了

成家的念头， 希望能早点遇到可以和自己携

手到老的女孩。“你要是认识不错的单身女

孩，可以给我介绍。 ”刘先生给记者开玩笑说

道。

只因延期一天还款，

到手的房子差点飞了

新区的张女士前些年曾用过信用卡，有

过一次延期还款的记录。“当时我记错日期

了，去还款时已经延期了一天。 后来我担心再

发生类似的事儿，就注销了自己的信用卡。 ”

张女士说，因为信用卡的这次延期还款，自己

买房时遇到了大麻烦。

“购房合同都签过了，贷款却迟迟批不下

来， 原因是那次延期还款给我留下了不良信

用记录。 这下把我和老公都急坏了，因为首付

都已经交过了。 ”张女士说，情急之下她想把

房子卖了，再以老公的名义买房。 但开发商不

同意，说贷款还没批下来，要卖房也是他们来

卖，然后再把首付款退给张女士。“可这样一

来我就亏大了。 ”

张女士说，她咨询了一些业内人士，得知

要想让贷款顺利批下来， 只能与老公暂时解

除婚姻关系，以老公一个人的名义贷款，等贷

款批下来之后再复婚。“我们结婚才刚刚一

年，哪能为了这件事离婚？ 即使是假的，心理

上也很难接受。 ”

在没有其他办法可以解决的情况下，张

女士和老公只好选择了向亲友借钱。 借遍了

所有亲友， 才凑齐了余下的 20 多万元房款。

“这么一笔钱，靠我和老公的工资在短时间内

肯定还不上的。 我们现在就期盼着房产证能

早点办下来，再拿房产证抵押贷款，把借亲友

的钱赶紧还上。 ”张女士说。

房子买了，感情却已

昨是今非

在高房价的今天， 房子无疑成为放在感

情上的一个砝码， 不少情侣因为房子而劳燕

分飞。 浚县的赵先生和初恋女友当初就是因

为他买不起房子而分手。

“那时候我们都刚大学毕业，在郑州的城

市村庄租了个小房子。 生活虽然艰苦，但感情

很好。 每个月领了工资， 我们都会立即存起

来，精打细算地过日子。 ”赵先生说，那段时间

是他们最幸福的日子。“但我们攒钱的速度根

本赶不上房价上涨的速度， 买房成了一个越

来越遥不可及的梦， 双方感情也因为这件事

有了裂痕。 ”

“我们最终还是分手了，她当时说对生活

感到无望。 后来我就辞职了， 自己开始做生

意。 这几年我什么苦活累活都干过，终于攒下

一笔钱，也有了蒸蒸日上的事业。 ”赵先生说，

如今他已经买了房子，虽然不大，但对于他来

说意义非同一般。

“可是我曾经深爱的人，现在却已经是别

人的妻子。 ”赵先生说，至今想起这件事，他还

是会很心痛。 一套房子，最终使相爱的他们成

为了路人。

长辈干涉，房子成为

感情绊脚石

和许多买不起房子而影响感情的小情侣

们不一样， 林女士和男友的感情却因为一套

买过的房子而产生了波折。

“我们今年年初有了买房的计划，就开始

了看房。 起先看上一套很不错的房子，只是首

付款比男友家准备的钱多了 3 万元。 我们两

人的感情已经稳定了， 买房就是为了结婚后

居住，我家人就打算拿出这 3 万块钱。 但这一

想法被男友家人否定了， 理由是房子的首付

一定要由男方负责。 ”林女士说，在男友家人

的坚持下，买了另外一套房子。 虽然价格比之

前看上的那套房子便宜一些， 但品质也差了

不少。“而且办下来的房产证上，也只有男友

一人的名字。 ”

林女士说，自从“新婚姻法”实施以后，房

产证上的名字就成为许多准新人关注的焦

点。 现在男友家人的做法让她很伤心，觉得有

些自私。“我们已经订婚了，以后的房贷也需

要我和男友共同来还， 他们的做法于情于理

都说不过去。 ”林女士说，她家人也知道了这

件事，对此很有意见，要她和男友立即解除婚

约。

“男友很通情达理，这件事全是他家人一

手操办的，他之前也不知情。 现在他正就这件

事和家人沟通。 ”林女士说，如果男友父母能

改变观点还好， 不然他们是否能结婚还真是

未知数。“原本好好的感情，却因为一套房子，

闹成现在这个状况。 ”

没有房子，也会有真

爱情

跟记者谈起自己的女朋友时， 李先生脸

上洋溢着幸福。 他说，在当今社会，很少有女

孩愿意找一个没有房子的男朋友。 而自己现

在的女朋友， 就是一个把物质看得很轻的女

孩。

李先生是我市一家行政单位的公务员。

虽然顶着“潜力股”的光环，但买房也成为他

一时的难题。“我的家境一般，父母却培养出

了三个大学生。 工作后，我不想再让家人为我

买房成家的事操心了。 但我刚参加工作，自己

确实没什么积蓄， 根本拿不出十几万元的首

付款。 ”李先生说，虽然他从大学毕业起便将

买房当成一个目标， 但就目前的经济状况来

看，想买房最早也要等到明年了。

没房的李先生之所以和现在的女朋友没

认识多久感情就能很好， 是因为对方的一句

话打动了他。“开始交往时我便告诉她，我现

在还没有房子。 即使买了，结婚时也不一定能

交房，没准儿还得先租房子。 但她马上就告诉

我，没有就没有，只要两个人感情好，租房子

也会很幸福。 ”李先生说，女朋友的话打动了

他，让他一下就认准了这个女孩。“我们交往

的时间并不长，但在一起感觉很亲切。 ”
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“无理由退房 +12%增值保证”

郑州一楼盘出新招

提振购房者信心

据东方今报消息 近日，郑州一家楼盘推

出了“溢价回购”的销售策略，承诺交房前如果

客户不想继续持有这套房产，开发商将按照现

在购买价格再溢价 12%进行回购。 该做法引发

业内热议，不少业内人士认为，此举一是为了

应对当前市场，更重要的是在于提振购房者信

心，也表明了开发商对自己项目的足够自信。

承诺 交房前溢价12%无理由退房

年末临近， 一线城市不少房地产企业为

“过冬”， 抛出了“无理由退房”、“溢价回购”、

“保价”、“升值潜力” 等项目保值保价承诺，以

求回笼资金。 目前包括上海、深圳、南京、苏州、

杭州、长沙、长春等 10 余个大中城市的 20 余楼

盘已经将“降价补差价”或“原价回购”承诺与

低价销售绑定，给购房者吃“定心丸”。

如今，这一做法在郑州得到了升级。 12 月

10 日，位于郑西新城核心的一家楼盘针对即将

开盘的二期电梯洋房产品，推出了“溢价回购、

置业无忧”的增值销售策略，成为郑州乃至河

南楼市首例推出购房保障承诺的项目。

开发商承诺，客户在购买新品房源时可签

订置业保障相关协议，交房前如客户不想继续

持有这套房产的，开发商将按照现在购买价格

再溢价 12%进行回购。

疑问 为什么敢于“溢价回购”？

对于近期楼市出现的种种“保价回购”、

“溢价回购”策略，业内也是褒贬不一。 那么，郑

州这家楼盘又为什么敢于提出“溢价回购”和

“无理由退房”呢？

这家楼盘一负责人表示，活动的推出是基

于对市场规律及对项目自身情况不断论证做

出的。“长远来看，房地产业发展的大背景没有

改变，一旦宏观经济调控到位，房地产市场必

然更加健康地发展。 尤其是大中原经济区的建

设落实，中原楼市将迎来新的发展契机。

对于项目，该负责人认为，无论是从地段、

规模、配套还是产品品质等各方面来看，该楼

盘都具有绝对的发展优势。“我们之所以敢于

做出购房保障承诺，必然是建立在公司实力以

及产品和价格优势的基础之上，我们对项目自

身品质和升值潜力十分看好。 ”

对于开发商的“回购”策略，不少专家曾表

示，往往回购时间太长，到时房屋早已交房入

住，退房手续繁琐、退房成本高，耗时耗力。 因

此，“回购”计划根本不具备可操作性，只能作

为开发商促销的噱头而已。

但该负责人表示，他们很好地解决了这一

难题，“比如我们将退房的节点选在交房前，并

且溢价 12%， 从根本上保证了活动的可操作性

和客户利益。 ”

业内 “溢价回购”应该给予掌声

近期郑州楼市的降价阵营呈扩张之势，但

楼市整体的成交量并没大幅增加。 原因何在？

“越降价，越观望。 ”正如一位业内人士所言：

“个别的企业看上去好像跑赢了大市， 走在前

面，但打击了消费者的信心，失去了更多老业

主的信任和更多的潜在客户。 ”

在这个楼市很不稳定的紧要关头，楼市急

需新的榜样，能给徘徊观望的购房者吃颗定心

丸，同时给已经购房的业主一个交代。

“溢价回购、置业无忧”的增值销售策略 ，

也因此受到了更多关注。 购房者张先生认为，

开发商此举让他们再也没有后顾之忧，这或许

是在房地产理性回归的过程中，一个负责任的

开发商最应该做的。

河南财经政法大学教授刘社认为，结合到

当下很多大型房企在降价时对买房人极为强

势和冷硬的做法，郑州这家楼盘这种“亲切”的

“溢价回购”是应该被给予掌声的。“其实也说

明了开发商对楼市前景的乐观，以及对自身项

目的自信。 ”

房地产实战专家上官同君认为，当前的市

场是一个典型的恐慌性观望的市场，手有现房

的房企目前面临的是如何主动营销突围的新

课题。 这家楼盘的做法，在营销企划层面应该

予以肯定，这比一些房企营销企划决策者面对

市场束手无策强得多。

他认为， 房企营销突围的前提是专业，专

业评判市场现状，专业组织好房企的投融资现

状，专业制订房企过冬储备方案，专业制订营

销突围务实方案。“墨守成规，不敢打仗突围的

营销策划团队最终会被市场淘汰。 ”

高档楼盘受不少成功人士青睐，也非常吸引对未来生活充满希望和向往的年轻人。图为

新区阳光·家天下小区开盘时，一名年轻人在售楼大厅沙盘处选房。


